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Что? Где? Когда?

Подписка-2015

Совещания

1 мес. 3 мес. 6 мес.
«ВВ» с доставкой на дом
в абонентский ящик
льготники (ветераны ВОв, инвалиды 1 и 2 групп)
льготники (в абонентский ящик)  

«ВВ» с получением в редакции 
«ВВ» + «КС»

«ВВ» «На рабочем месте»
«ВВ» + «КС»

102,55
97,29
92,04
87,84

50,00
75,00

-
-

307,65
291,87
276,12
263,52

150,00
225,00

-
-

615,3
583,74
552,24
527,04

300,00
450,00

400,00
550,00

ГАЗЕТ МНОГО – РАЙОННАЯ ТОЛЬКО ОДНА! ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ!

С 11 февраля открыта досрочная подписка на 
«Верховажский вестник» на второе полугодие 
2015 года. До 1 апреля во всех отделениях связи 
и в редакции можно выписать районную газету на 
один, три или шесть месяцев по прежней цене.

Сказать сегодня, останется ли подписная цена на 
«ВВ» без изменений с 1 апреля, мы не можем. Поэ-
тому советуем вам, уважаемые земляки, оформить 
подписку на «Верховажский вестник» по цене пер-
вого полугодия.

В пятницу, 6 февраля, верховажский филиал Тотемского политех-
нического колледжа принимал гостей.
В его стенах прошел «большой педсовет» с участием директора 

колледжа Н.К. Рычкова, заместителя главы по социальным вопро-
сам Н.Б. Кузнецовой, начальника управления образования Н.П. Буга-
евой, директоров школ и педагогов. Речь шла о будущем учебного 
заведения.
После обсуждения вопросов, внесенных в повестку совещания, 

гости посетили уроки и внеклассное мероприятие  - литературно-
музыкальную гостиную.
Подробности – на странице 5. 

Фото Ольги ГУЛИНОЙ

ÎÐÂÈ íà êîíòðîëå
В Верховажском районе с каждым 

днем увеличивается количество 
заболевших вирусной инфекцией. 
Большая часть из них – дети. С 26 

января эпидемиологическим отделом 
районной больницы ведется ежеднев-
ный мониторинг. 
В Верховажской средней школе 

заболеваемость учащихся ОРВИ пре-
высила эпидемический порог в 20%. 
С 9 по 13 февраля в этом образова-
тельном учреждении отменены уроки 
для учеников начального и средне-
го звена. 

14 øòðàôîâ 
è 13 ïðåäóïðåæäåíèé

9 февраля состоялось очередное 
заседание комиссии по делам несо-
вершеннолетних и защите их прав. 
На этот раз было рассмотрено 28 

административных материалов, из 
них 15 – на родителей за ненадле-
жащее исполнение своих обязаннос-
тей по содержанию и воспитанию 
несовершеннолетних детей. Четыре 
материала составлены за нарушение 
«комендантского часа», один – пра-
вил дорожного движения, по два – за 
появление в общественном месте в 
состоянии алкогольного опьянения и 
распитие спиртных напитков и три – 
за вовлечение несовершеннолетних 
в распитие алкоголя. 
По итогам заседания вынесено 13 

предупреждений, наложено 14 штра-
фов и один материал прекращён за 
отсутствием состава правонарушения. 

Îòñòðåëÿëèñü 
äîñòîéíî 
В минувшие выходные на базе 

лыжного комплекса «Комёла» (Гря-
зовецкий район) прошел первый 
этап Кубка Вологодской области 
по пневматическому биатлону. В 
соревнованиях приняли участие 
спортсмены со всей Вологодчины. 
Верховажские биатлонисты показа-

ли четвертый общекомандный резуль-
тат. Коля Полежаев, Артем Новожи-
лов, Дима Колосов, Юля Непомилу-
ева и Арина Градова заняли призо-
вые места. 
Коля Полежаев вместе с тремя 

спортсменами из Грязовца, Сокола и 
Череповца примет участие в обще-
российских соревнованиях «Снежный 
снайпер», которые пройдут 18-24 фев-
раля в Смоленске. 

Выступает Николай Капитонович Рычков, директор Тотемского политехнического колледжа.

Стихи читает Миша Кондаков.

Î áóäóùåì êîëëåäæà

bе!.%"=›“*,L bе!.%"=›“*,L 
âåñòíèê
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Наше интервьюВести из поселений

- Вячеслав Николаевич, 
основными задачами аграр-
ной политики Вологодской 
области по-прежнему оста-
ются производство про-
дукции сельского хозяй-
ства и обеспечение продо-
вольственной безопасно-
сти. Насколько наш район 
помогает области справить-
ся с ними?

- Правительство Вологод-
ской области доводит планы 
селянам по обеспечению про-
довольствием людей, прожи-
вающих в городе и на селе, 
не занимающихся сельским 
хозяйством. Для сельского 
производства Верховажско-
го района в 2014 году были 
поставлены следующие зада-
чи: продать 11837 тонн моло-
ка, 531 тонну мяса говядины, 
произвести 5987 тонн зерна, 
1167 тонн льнопродукции 
(тресты на волокно) и 111 тонн 
семян льна. Сельскохозяйст-
венные организации произве-
ли молока 12871 тонну (107 
процентов к предыдущему 
году), мяса – 438,1 тонну, это 
меньше на 20,3 тонны, чем в 
предыдущем году, намолоти-
ли зерна 3654 тонны, произ-
вели 769 тонн льнотресты (в 
переводе на волокно), полу-
чили 151 тонну семян льна. 
Планы по молоку и льносеме-
нам успешно выполнены. Не 
выполнены задания по зерну 
и льноволокну. 
К достижениям можно отне-

сти полученный в 2014 году 
удой на корову по району, 
который составил 5098 килог-
раммов. У лидеров, СПК кол-
хоз «Липки» и «Н-Кулое»,  
результат выше — 7098 килог-
раммов и 6782 килограмма. 
Недостающие до плана 20,3 
тонны мяса добрали в личных 
хозяйствах и во вновь откры-
тых крестьянских хозяйствах 
даже с лихвой. 
Потребность района в 

молоке закрывается полно-
стью, причем более полови-
ны цельного сырого молока 
идет на потребление за пре-
делы района. Продовольст-
венное зерно район не про-
изводит, недостающее для 
кормления скота зерно заво-
зится с южных областей Рос-
сии через посредников, как и 
во всей области.

- Расскажите о поддержке 
малого бизнеса на селе? 

- В 2014 году поддержку 
по программе «Начинаю-
щий фермер» получили три 

крестьянских хозяйства: П.Н. 
Замятин, В.Н. Замятин и Л.Ф. 
Тесаловская. Все три хозяй-
ства животноводческие, зани-
маются откормом молодня-
ка крупного рогатого скота, у 
всех построены фермы, заку-
плена сельскохозяйственная 
техника для заготовки кормов, 
молодняк для откорма. Хозяй-
ства работают. 
Программа действует и в 

2015 году. Всех желающих 
заниматься сельским хозяй-
ством поддержим и помо-
жем оформить документы 
для вступления в нее. Рабо-
тает и  программа «Семейная 
ферма» с грантами до 10 мил-
лионов рублей. В нашем рай-
оне пока один участник этой 
программы, В.Н.Акиньхов, 
занимается откормом круп-
ного рогатого скота породы 
лимузин, содержит 152 голо-
вы скота этой породы.

- Вячеслав Николаевич, 
сезон посевной кампании 
2015 года открыт. Подели-
тесь планами на весенне-
полевые работы.

- В предстоящую посевную 
запланировано посеять 4483 
гектара зерновых, из них ячме-
ня – 2303 гектара, овса – 1955 
и пшеницы – 100 гектаров. 
Под лен будут заняты 1090 
гектаров, многолетними тра-
вами – 1636 гектаров. Необ-
ходимо внести минеральных 
удобрений 600 тонн. В насто-
ящее время идет сортооб-
мен семян зерновых, завезе-
на суперэлита ячменя, одно-
летних (вика), закупили семе-
на многолетних, в основном в 
КФХ В.В.Гребенюка. Завезено 
240 тонн удобрений.

- Когда-то в районе, по-мое-
му, на базе Сельхозтехники, 

были свои теплицы. Там 
выращивали огурцы, поми-
доры, лук. Может быть, сле-
дует возродить этот опыт, 
тем более в период дейст-
вия санкций? Земля есть, 
рабочие руки тоже найдутся.

- К сожалению, у нас в райо-
не не все выращивают овощи 
закрытого грунта. Некоторые, 
причем и в деревнях, переста-
ли даже грядки возделывать. 
Кто захочет выращивать поми-
доры, огурцы и другие овощи 
в теплицах на продажу, тем 
поможем через имеющую-
ся программу правительства 
области, принятую в августе 
2013 года.

- Один из способов реше-
ния продовольственной без-
опасности – развитие лич-
ных подсобных хозяйств. 
Лет 20 назад большинст-
во сельчан держали коров, 
а сейчас во всех сельских 
магазинах продают молоч-
ные продукты. Особой необ-
ходимости в содержании 
коров нет.

- Возобновлена поддер-
жка Правительства области,  
на покупку коров выделяется 
субсидия 50 тысяч рублей. Уже 
заявились 17 человек. В 2014 
году субсидии получили двое, 
на остальные 15 заявок напи-
сано ходатайство о выплате 
денег в текущем году. По дру-
гим видам животных помощь 
пока не оказывается. Напомню 
слова из Ветхого Завета, что 
по всей земле будет голод, а у 
кого есть корова, тот будет есть 
хлеб с маслом и медом. Что 
делать тем, у кого нет коровы? 
Видимо, им придется есть кар-
тошку с грибами, без хлеба…

- Вячеслав Николае-
вич, спасибо за интервью. 
Давайте завершим наш раз-
говор на более оптимисти-
ческой ноте: верховажане – 
народ трудолюбивый, мно-
гие живут хорошо, кушают 
вкусно. А те, кто пожела-
ет улучшить свою жизнь, 
могут обратиться в управ-
ление сельского хозяйства 
и стать участниками про-
грамм, которые работают в 

Завершился еще один сельскохозяйственный год, 
который вместил в себя и успехи сельчан, и их прос-
четы. Районная газета в 2014 году  рассказывала о тру-
жениках полей и ферм, о посевной, кормозаготовитель-
ной и уборочной кампаниях, о районном конкурсе масте-
ров машинного доения коров, о применении передо-
вого опыта заготовки кормов, о покупке новой техники  
хозяйствами района и т.д. 
Сегодня наш собеседник В.Н.Щукин, начальник управ-

ления сельского хозяйства. 

b.m. y3*,…: 
«Ïîìîæåì òåì, 
êòî æåëàåò ðàáîòàòü...»

области. Тем более, приме-
ры уже есть.

- А я, Нина Витальевна, хочу 
обратить внимание читателей 
«Верховажского вестника» на 
то, что крестьянская жизнь 
имеет не целевой, а ценност-
ный характер, где главными 
ценностями выступают вос-
производство людей (кре-
стьян) как носителей культу-
ры (земледелия, животновод-
ства, домостроительства), 
земли (почвы), скота,  цер-
ковного зодчества, ремесел, 
бытоустроения, праздников.
К сожалению, мы теряем 

и не восстанавливаем наши 
крестьянские ценности: идет 
убыль сельского населения, 
отток кадров, по-современно-
му, а по-русски, крестьян, как 
носителей культуры стано-
вится меньше. Теряем и кре-
стьянские традиции в быту, 
ремесла, особенно в домо-
строительстве и церковном 
зодчестве. Церкви и часов-
ни восстанавливают заез-
жие мастера. Традиционное 
домостроительство с заме-
чательной важской деревян-
ной избой забыто. Новострой 
являет собой жалкие домиш-
ки (хотя и немалых  размеров), 
срубленные почти без топора 
(запилы пазов и углов бензо-
пилой). Дерево превращено в 
опорно-конструктивный мате-
риал без творчества над его 
природной красотой. Эта кра-
сота просто закрашивается, 
опушается, обивается сай-
дингом или вагонкой. О гли-
нобитной русской печи и рез-
ном опечке говорить не при-
ходится. 
Это все видимые потери. 

Невидимые еще серьезнее: 
утрачено понимание русской 
семьи, которая многодетна 
(Бог дает детей, дает и силы 
для воспитания и средства 
для содержания), где муж слу-
шается Бога, жена – мужа, а 
дети, естественно, родителей. 
Утрата семейной традиции 
ведет, выражаясь современ-
ным криптоязыком, к нехват-
ке кадров, пьянке, отчужде-
нию от труда, жадности бога-
тых, зависти и ненависти бед-
ных. Где уж тут любовь друг к 
другу и справедливость? Все 
это размывает понятие и суть 
деревни, и она превращается 
на самом деле в поселение.

Интервью взяла 
Нина ЮРЕНСКАЯ

Новую технологию заготовки кормов применяли в крестьянском хозяйстве А.В. Мызина.

Êðåñòíûé õîä 
Ежегодно  5 февраля прихо-

жане храма Успения Божией 
Матери с.Верховажье идут 
крестным ходом в г. Тотьму 
к тотемской Чудотворной 
иконе Божией Матери и свя-
тым мощам Феодосия Тотем-
ского. 
Первый день крестного хода 

завершился в д.Куколовская 
Терменгского сельского посе-
ления. Паломники уставшие, 
но готовые на богоугодное 
дело, прибрались в храме Всех 
Скорбящих радость д. Куколов-
ская. 
Термежане встретили гостей 

радушно, предоставив им кров 
и пищу. В 7 часов утра следу-
ющего дня паломники продол-
жили свой нелегкий путь. Бог в 
помощь им! 

Äîãîâîð 
âûïîëíÿåòñÿ
В Олюшинском сельском 

поселении протяженность 
поселковых дорог состав-
ляет 14,9 километра.
Администрация сельского 

поселения заключила договор 
на содержание дорог в зимнее 
время с предпринимателем 
И.С.Кузьминским. Игорь Сер-
геевич добросовестно выпол-
няет договор, чистит дороги 
от снега своевременно, в том 
числе и в Боровскую бригаду.

Ñïàñèáî 
çà ñïåêòàêëü
Ветераны из Олюшина 

побывали в камерном теа-
тре с. Верховажья на спек-
такле «Вифлеемская ночь». 
Впечатления от постановки 

оказались настолько яркими, 
что они не могли не поделить-
ся ими со своими земляками. 
А через районную газету бла-
годарят организаторов поездки 
и участников спектакля.

«ß çàáûòü 
íèêîãäà 
íå ñìîãó!»
Под таким названием в 

Олюшинской библиотеке 
прошел вечер памяти бло-
кадного Ленинграда. 

27 января, в день снятия бло-
кады, глава сельского посе-
ления и ветераны Олюши-
на нанесли визит вежливости 
жителю легендарного горо-
да Ю.Н.Колотушкину, вручи-
ли Юрию Николаевичу памят-
ные подарки и Приветственный 
адрес главы Верховажского 
муниципального района.

Ê 70-ëåòèþ 
Ïîáåäû
Работники культуры Тер-

менгского сельского посе-
ления разработали план 
мероприятий, посвященных  
70-летию Победы. 

5 февраля в библиотеке для 
учащихся Терменгской началь-
ной школы уже состоялось 
одно из них: «Здесь говорят 
одни лишь камни» - о защит-
никах Брестской крепости.

 
Нина ЮРЕНСКАЯ
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В районной прокуратуре

K}2. -3&-. &(";,…[
Победа в Великой Отечественной войне определила ход мировой 

истории, современные успехи нашего государства и его дальней-
шее развитие. При этом 70-я годовщина связана не только с исто-
рической памятью нашего народа. Она напрямую касается нрав-
ственных устоев российского общества. То, что сейчас некоторые 
политики разных европейских стран «переписывают» историю 
Великой Отечественной войны, говорит лишь о том, что они хотят 
лишить нас социальной памяти — источника духовной силы и па-
триотизма.
Никто и ничто не в состоянии умалить величие подвига наро-

да, всемирно-историческое значение победы над фашизмом. По-
этому подготовка к предстоящему юбилею должна стать задачей 
всех ветвей и органов власти, всех регионов России, делом чести 
каждого гражданина. Ведь воспитание любви к большой Родине — 
России начинается с любви к малой родине. Мы должны хранить 
нашу историю и культуру и свято чтить память тех, кто отдал свои 
жизни за наше будущее.

Заседание районного координаци-
онного Совета по подготовке и прове-
дению памятных дат военной истории 
России прошло 30 января в малом 
зале администрации.
День снятия блокады Ленинграда 

и День разгрома советскими войска-
ми немецко-фашистских войск в Ста-
линградской битве — эти две даты 
«открыли» список праздничных меро-
приятий. В школах проведены тема-
тические беседы, классные часы, 
в библиотеках и музеях образова-
тельных учреждений организованы 
выставки, виртуальные экскурсии.
Медали «Житель блокадного Ленин-

града» вручены пятерым жителям 
района. Визиты вежливости органи-
зованы и к защитникам Сталинграда. 
Их осталось всего двое.
В район поступила 501 юбилей-

ная медаль «70 лет Победы в Вели-
кой Отечественной войне 1941-1945 
годов». Эта награда в торжественной 
обстановке будет вручена ветеранам, 
труженикам тыла и вдовам.

23 марта исполнится 90 лет со дня 
рождения нашего земляка — Героя 
Советского Союза Николая Евге-
ньевича Петухова. Торжественные 
мероприятия пройдут на территории 
Шелотского и Верховажского поселе-
ний. В современных условиях одним 
из важнейших приоритетов обновле-
ния содержания образования являет-
ся патриотическое воспитание. Поэ-
тому в образовательных учреждени-
ях педагоги готовят уроки мужества, 
посвященные подвигу героя-земляка.
Памятные доски героям Вели-

кой Отечественной — Большакову 
Никифору Григорьевичу и Стебе-
неву Федору Александровичу — 
будут открыты на Рогачихе и в Кли-
мушине.
Идет работа над буклетом «Ими 

гордится земля верховажская» 

(памятники воинам, погибшим на 
фронтах Великой Отечественной, 
мемориальные доски) и электрон-
ными ресурсами «Великая Отече-
ственная война в памяти вологжан» 
(фотоальбом с фотографиями памят-
ных мест Верховажского района) и 
«Медаль за бой, медаль за труд из 
одного металла льют» (биографии и 
воспоминания тружеников тыла Вер-
ховажского района).
Завершается работа над такими 

проектами, как «Календарь Победы», 
«Наша общая Победа», «Электрон-
ная Книга Памяти», «Герои Великой 
Победы». Пройдут презентации книги 
А.С. Мальгина «Верховажане в боях за 
Родину» (о Большакове Н.Г., Петухо-
ве Н.Е., Стебеневе Ф.А., Климовском 
М.А. и других участниках войны-орде-
ноносцах), фильма «Страницы памя-
ти» (воспоминания участников Вели-
кой Отечественной войны, тружеников 
тыла — уроженцев д. Елисеевская), 
сборников «Их подвиг жив, неповто-
рим и вечен» (биографии тех, кто при-
нимал участие в Сталинградской битве 
и сражениях на Курской дуге) и «Один 
день из жизни ребенка войны» (воспо-
минания детей войны).
С 1 по 11 мая запланированы тор-

жественные мероприятия, которые 
пройдут во всех поселениях района: 
различные акции, встречи с вдовами 
и ветеранами, эстафеты, театрали-
зованные представления, концерты, 
митинги.
И как бы пафосно ни звучало, это 

нужно нам, живым. Как и 7 ноября 
1941 года, когда на Красной площа-
ди прошел военный парад в честь 24-й 
годовщины Октябрьской революции, 
так и в год 70-летия Великой Победы 
мы должны показать всему миру, что 
сломить дух русского народа, уничто-
жить его память никому не удастся.

Анна НИМЧУК

По результатам проведенных в 2014 
году проверок исполнения федераль-
ного законодательства выявлено 294 
нарушения закона, принесено 62 про-
теста, направлено 19 исковых заяв-
лений, внесено 56 представлений. По 
постановлению прокурора привлече-
но к административной ответственно-
сти 19 лиц, объявлено одно предосте-
режение о недопустимости нарушения 
закона (аналогичный период прошлого 
года - АППГ - два), по результатам обще-
надзорных проверок в порядке п.2 ч.2 
ст.37 УПК РФ направлен один матери-
ал, по которому возбуждено одно уго-
ловное дело.
Большое внимание уделялось вопро-

сам исполнения законодательства о 
несовершеннолетних. В 2014 году про-
ведены проверки в сфере охраны здо-
ровья детей в образовательных учре-
ждениях. Выявлены факты получения 
травм несовершеннолетними в учре-
ждениях. Активизирована надзорная 
деятельность за соблюдением зако-
нов органами профилактики безнад-
зорности и правонарушений несовер-
шеннолетних, проведены проверки всех 
субъектов профилактики на территории 
района. Проведены проверки в Верхо-
важской ЦРБ по вопросам исполнения 
законодательства о диспансеризации 
детей, вакцинации и патронирования 
детей. 

В сфере соблюдения прав и интере-
сов несовершеннолетних выявлено 78 
нарушений закона. По результатам про-
верок внесено 13 представлений , кото-
рые рассмотрены, нарушения устране-
ны, 13 должностных лиц привлечены к 
дисциплинарной ответственности, при-
несен один протест, который рассмо-
трен и удовлетворен. По постановле-
нию прокурора два лица привлечены 
к административной ответственности.
В прокуратуре района создана и дей-

ствует межведомственная рабочая 
группа по профилактике подростковой 
преступности. На ее заседаниях ежек-
вартально обсуждается состояние под-
ростковой преступности, разрабатыва-
ются дополнительные меры профилак-
тики. В результате в 2014 году удалось 
добиться снижения преступности несо-
вершеннолетних (с восьми в 2013 году 
до семи в 2014 году), не допущено роста 
групповых преступлений несовершен-
нолетних.
За 2014 год при осуществлении над-

зора за исполнением федерального 
законодательства выявлено 40 нару-
шений закона, имеющих коррупцион-
ную составляющую. По выявленным 
нарушениям внесено шесть представ-
лений, которые рассмотрены. 15 дол-
жностных лиц привлечено к дисципли-
нарной ответственности, принесен 21 
протест на незаконные правовые акты. 
Все протесты рассмотрены и удовлет-
ворены, в суды исковые заявления не 
направлялись. Произошло небольшое 
увеличение количества нарушений по 
сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года за счет нарушений, 
выявленных при проверках сведений о 
доходах, об имуществе и обязательст-
вах имущественного характера, предо-

ставляемых муниципальными служащи-
ми. В 2014 году правоохранительными 
органами района не выявлялось престу-
плений коррупционной направленности.
На систематической основе осуществ-

ляется прокурорский надзор за испол-
нением законодательства в сфере эко-
номики. Особое внимание уделяется 
исполнению земельного законодатель-
ства, законодательства о размещении 
заказов на поставки товаров, выполне-
ние работ, оказание услуг для государст-
венных нужд, градостроительного зако-
нодательства, вопросам использования 
и сохранности государственного и муни-
ципального имущества. А также надзо-
ру за исполнением законодательства о 
противодействии легализации (отмыва-
нию) доходов, полученных преступным 
путем, и финансированию терроризма, 
кредитно-финансовым организациям. В 
2014 году нарушений не выявлено.
При осуществлении надзора за испол-

нением законодательства в сфере реа-
лизации приоритетных национальных 
проектов (ПНП) выявлено 13 наруше-
ний, внесено три представления, кото-
рые рассмотрены и удовлетворены, 
четыре должностных лица привлечены к 
дисциплинарной ответственности. В суд 
направлено четыре иска, которые рас-
смотрены и удовлетворены. Нарушения 
выявлены при реализации ПНП «Здоро-
вье» и ПНП «Доступное и комфортное 
жилье – гражданам России».

Одним из приоритетных видов про-
курорского надзора является надзор 
за исполнением законодательства в 
жилищно-коммунальной сфере. В 
2014 году выявлено 28 нарушений, вне-
сено три представления, которые рас-
смотрены, нарушения устранены, два 
должностных лица привлечены к дис-
циплинарной ответственности.
Проводились проверки исполнения 

закона об охране окружающей среды, 
требований лесного законодательства в 
части выделения древесины гражданам 
для индивидуального жилищного строи-
тельства, соблюдения законодательства 
в сфере обращения с отходами, охра-
ны лесов.
На постоянной основе осуществляется 

надзор за исполнением законодательст-
ва о противодействии терроризму и экс-
тремизму. Исходя из поставленных задач 
и отсутствия террористических актов, 
основной упор при проведении прове-
рок делается на осуществление профи-
лактических мер.
Постоянно осуществляется надзор за 

законностью нормативных правовых 
актов (НПА) органов местного самоу-
правления, в том числе уставов муници-
пальных образований. За 2014 год орга-
нами местного самоуправления принято 
400 нормативных правовых актов (АППГ 
- 393). Данные акты изучены прокурату-
рой района на предмет законности, при 
этом выявлено 44 незаконных норматив-
ных правовых акта (АППГ - 33), в связи 
с чем принесено 44 протеста, которые 
рассмотрены и удовлетворены.

Т.А. Соловьева, 
прокурор района, 

младший советник юстиции
(Окончание на странице 6). 

Èòîãè ãîäà ïîäâåäåíû
Приоритетными видами прокурорского надзора с учетом социаль-

но-экономической ситуации в районе явились надзор за соблюде-
нием трудовых прав граждан, жилищного законодательства, соблю-
дением прав и интересов несовершеннолетних, законодательства 
в области охраны окружающей среды, исполнением законодатель-
ства о противодействии коррупции, соблюдением прав граждан на 
досудебной стадии уголовного судопроизводства. Деятельность по 
координации правоохранительных органов в сфере борьбы с пре-
ступностью планировалась и осуществлялась с учетом состояния 
преступности на территории района.

Митинг 9 мая 2014 года. Участники акции «Бессмертный полк». 

ß çíàþ. ß ãîðæóñü 
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области
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отраслях.
Кроме того, необходимо про-

должить работу по снижению 
административных барье-
ров для бизнеса - сократить 
количество процедур, их сто-
имость и срок прохождения. 
Для того чтобы сохранить 

темпы промышленного роста, 
необходима и модернизация 
предприятий. 40,9% основных 
фондов изношены и нуждают-
ся в обновлении. В 2015 году 
мы впервые будем предостав-
лять субсидии для модерниза-
ции промышленных предпри-
ятий области!
В текущем году главными 

для нас останутся внутрен-
няя бизнес-кооперация и про-
изводственные программы 
замещения продукции, ввози-
мой из-за пределов области. 

НЕ ДОПУСТИТЬ РЕЗКОГО 
РОСТА БЕЗРАБОТИЦЫ

Пятая угроза - нараста-
ние социальной напряжен-
ности. Мы должны быть гото-
вы к росту безработицы. Для 
сохранения стабильности на 
рынке труда региональной 
власти совместно с работо-
дателями необходимо сосре-
доточиться на опережающем 
обучении и своевременной 
переквалификации работни-
ков. На особый контроль мы 
должны взять ситуацию с нео-
боснованным увольнением 
работников и ростом задол-
женности по зарплатам. Осо-
бенно тщательно необходимо 
подойти к вопросам исполь-
зования иностранной рабочей 
силы и организации общест-
венных работ. Важно повы-
шать трудовую мобильность 
людей внутри региона. В обла-
сти будет сформирован меж-
территориальный и внутри-
областной банк вакансий, 
созданы пункты для проведе-
ния предувольнительных кон-
сультаций, организован теле-
фон «горячей линии» по тру-
довым вопросам. 

АДРЕСНАЯ СОЦИАЛЬНАЯ 
ПОМОЩЬ

Новые вызовы не отменя-
ют наших обязательств перед 
жителями области! Что бы мы 
ни делали и какие бы планы 
ни строили, мы должны обес-
печить наши публичные обя-
зательства. Вместе с тем в 
социальной сфере предла-
гаю внимательно провести 
анализ неэффективных и 
мало востребованных услуг, 
оптимизировать сеть госу-
дарственных и муниципаль-
ных организаций с возмож-
ной передачей непрофиль-
ных функций в негосударст-
венный сектор.
Что касается оказания соци-

альной поддержки, то помощь 
должна стать максимально 
адресной. Считаю, что необ-
ходимо сосредоточиться на 
оказании помощи тем, кто в 
этом действительно нужда-
ется, и перейти на заяви-
тельный принцип получения 
любой социальной помощи! 
Глубоко убежден, что каждый 
рубль государственных расхо-
дов должен быть эффектив-
ным.

2015 год потребует от нас 
максимальной консолидации 
и единения. Мы обязательно 
преодолеем все трудности. И 
у нас все получится!

Артем Помялов, 
газета «Красный Север» 
от 6 февраля 2015 года

НОВАЯ ЭКОНОМИЧЕСКАЯ 
РЕАЛЬНОСТЬ

На прошлой неделе Прези-
дент и Председатель Прави-
тельства обозначили феде-
ральным и региональным 
органам власти основные 
задачи в текущем периоде, 
выполнение которых необхо-
димо для развития экономики 
и социальной сферы. Симво-
лично, что утверждение про-
граммы первоочередных мер 
по обеспечению экономиче-
ской и социальной стабиль-
ности происходило на фоне 
решения Евросоюза о про-
длении санкций против Рос-
сии. Это говорит о том, что 
давление извне будет усили-
ваться. Те вызовы, которые 
стоят перед нами, - это новая 
экономическая и геополитиче-
ская реальность, требующая 
от нас новой модели управле-
ния, основанной на принципах 
эффективности государствен-
ного управления, бережливо-
сти и конкурентоспособности.

ИТОГИ 2014 ГОДА

Несмотря на все внешние 
сложности, в прошедшем 
году мы сохранили поступа-
тельное движение по клю-
чевым направлениям. 2014 
год закончился для области 
ростом промышленного про-
изводства на 5,6%, что выше 
среднероссийского уровня с 
ростом в 1,7%.
Впервые за три года мы 

наблюдаем рост в производст-
ве продукции сельского хозяй-
ства - пусть и на полпроцента.
На 14% выросло число 

малых и средних предприя-
тий области. Их оборот уве-
личился на 3%.
Ввод в действие жилых 

домов в 2014 году увеличил-
ся в 1,4 раза к аналогичному 
периоду 2013 года и достиг 
докризисного уровня.
И наша первоочередная 

задача сегодня - сохранить 
эти положительные тренды!
Тем не менее к концу прош-

лого года мы ощутили первые 
проявления кризисных явле-
ний. 
Уже сегодня мы видим, что 

появляются трудности у пред-
приятий и населения. 

ОПЕРАТИВНОЕ 
РЕАГИРОВАНИЕ

Оценив риски ухудше-
ния социально-экономиче-
ского положения региона, 
мы приступили к разработ-
ке Программы антикризисно-
го управления. Все новогод-
ние праздники и весь январь 
ушли на согласование наших 
общих подходов и выработ-
ку адекватных мер реагиро-
вания.
На сегодняшний день сфор-

мирован пакет документов, 

создан Антикризисный штаб 
под моим личным руководст-
вом. Мы приступили к мони-
торингу стратегически важ-
ных для области предприя-
тий и отраслей, а также цен 
на различных рынках. 

УВЕЛИЧЕНИЕ 
ПОДДЕРЖКИ 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

Первый вызов, на который 
мы должны дать ответ, - угроза 
продовольственной безопа-
сности области и ухудшение 
ситуации в АПК.
Чтобы перерабатываю-

щие предприятия не зависе-
ли от внешних закупок сель-
хозсырья, необходимо раз-
вивать новые перспективные 
направления животноводства 
и растениеводства, а также 
расширять поддержку агра-
риев.
Государственная поддержка 

сельского хозяйства в 2015 
году составит порядка 50 мил-
лиардов рублей. Нам нужно 
оперативно скорректировать 
региональную программу 
«Развитие агропромышлен-
ного комплекса и потреби-
тельского рынка Вологодской 
области на 2013-2020 годы» и 
необходимые документы для 
привлечения федеральных 
средств. Задача - обеспечить 
в текущем году производство 
основных видов продукции не 
ниже уровня 2014 года.
Необходимо начать рабо-

ту с кредитными организаци-
ями для обеспечения сель-
хозпредприятий кредитными 
ресурсами для проведения 
сезонных полевых работ.

КОНТРОЛЬ ЗА ЦЕНАМИ

Правительство обрати-
лось к крупным предприяти-
ям Вологодской области, кото-
рые формируют порядка 90% 
рынка, не повышать отпуск-
ные цены в течение 2015 года 
на социальную линейку това-
ров. В итоге нашу инициати-
ву о «заморозке» поддержали 
16 крупнейших пищевых пред-
приятий области.
Мы также обратились к пред-

ставителям торговли с прось-
бой минимизировать нацен-
ки, особенно на социально 
значимые товары, к оптовым 
организациям - с предложе-
нием обеспечить двухме-

сячный запас продовольст-
венных товаров длительного 
срока хранения - подсолнеч-
ного масла, крупы, сахарного 
песка, соли.
В 2015 году мы должны уве-

личить долю продукции воло-
годских товаропроизводите-
лей в обороте розничной тор-
говли до 60%, а также не допу-
стить появления на прилавках 
привозных продуктов сомни-
тельного качества.

ПОДДЕРЖКА 
МУНИЦИПАЛИТЕТОВ - 
В ПРИОРИТЕТЕ

Вторая угроза - уменьше-
ние доходной базы бюдже-
та. Бюджет - это баланс, где 
под каждую статью доходов 
запланированы определен-
ные расходы. Поэтому, если 
мы сильно потеряем в дохо-
дах, мы будем вынуждены 
урезать и расходы. По предва-
рительным расчетам, потери 
областного бюджета в нынеш-
нем году могут составить от 
4 до 10 миллиардов рублей. 
На селекторном совещании 
у премьер-министра, на кото-
ром я присутствовал, регио-
нам было поручено пересмо-
треть свои бюджеты и сокра-
тить их в этом году на 10% 
за счет снижения неэффек-
тивных и непервоочередных 
затрат.
Эта работа будет организо-

вана департаментом финан-
сов в кратчайшие сроки. Но, 
несмотря на сокращение рас-
ходов, мы должны выполнить 
все взятые на себя социаль-
ные обязательства, сфоку-
сировать расходы на реше-
ние тех вопросов, которые 
волнуют вологжан на основе 
мониторинга и социологиче-
ских исследований. Мы при-
няли решение не сокращать 
объем дотаций на выравни-

вание бюджетной обеспечен-
ности муниципалитетов! Вме-
сте с тем прошу глав районов 
и городов представить свои 
предложения по блокиров-
ке неэффективных расходов 
местных бюджетов.

ЧИНОВНИКАМ 
«ЗАМОРОЗЯТ» ЗАРПЛАТЫ

Предлагаю в 2015 году для 
государственных и муници-
пальных служащих области 
не проводить индексацию и 
«заморозить» зарплаты. Мы 
продолжим оптимизацию 
в органах государственной 
власти и сократим аппарат на 
10% за счет передачи отдель-
ных функций в МФЦ и подве-
домственные учреждения, а 
также продолжим оптимиза-
цию управленческого аппара-
та на местах на 20% за счет 
укрупнения сельских поселе-
ний и сокращения избыточных 
должностей.
Сокращая расходы, мы 

должны продолжить работу 
по мобилизации доходных 
источников. Это в первую оче-
редь работа по налоговым и 
неналоговым поступлениям, 
нам необходимо выводить из 
«тени» скрытый сектор эко-
номики. По нашим расчетам 
бюджет недополучает в год 
около 5 миллиардов рублей. 

ПЛЕЧО БИЗНЕСУ

Третий фактор нестабиль-
ности - угроза потери конку-
рентоспособности ряда наших 
ведущих предприятий на вну-
треннем и внешних рынках.
Несмотря на сложную ситу-

ацию, мы не намерены отка-
зываться и от финансовой и 
административной поддер-
жки бизнеса. В сегодняшних 
условиях регион обязан под-
ставить бизнесу плечо. Необ-
ходимо обеспечить доступ-
ность финансовых ресурсов. 
Этого можно достичь путем 
расширения объема микро-
займов и гарантий, субсиди-
рования процентов по креди-
там под реализацию приори-
тетных региональных проек-
тов. Также мы собираемся 
осуществлять мониторинг 
ключевых и социально зна-
чимых предприятий области, 
моментально реагируя на кри-
зисные проявления в данных 

Ãóáåðíàòîð íàçâàë óãðîçû,
ñòîÿùèå ïåðåä Âîëîãîä÷èíîé

Олег Кувшинников представил антикризисный 
план действий на 2015 год.

Оптимизация бюджета и сокращение неэффектив-
ных расходов, контроль за ценами и мониторинг ситу-
ации на предприятиях региона, увеличение поддержки 
бизнеса и ставка на импортозамещение - губернатор 
области Олег Кувшинников в понедельник на расши-
ренном совещании с участием представителей феде-
ральной власти, депутатов Законодательного Собра-
ния и глав городов и районов представил антикризи-
сный план региональных властей. 

РЕГИОНАЛЬНЫЕ ПРИОРИТЕТЫ

Особое внимание в наступившем году областные власти 
собираются уделять:• поддержке агропромышленного ком-
плекса и обеспечению продовольственной безопасности,

• сохранению сбалансированности бюджета как залога 
финансовой безопасности региона,

• поддержке программ модернизации предприятий регио-
на и развитию производственного сектора,

• недопущению дестабилизации рынка труда,
• выполнению всех взятых на себя социальных обязательств. 

От первого лица
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 Молодежь и общество 

Дмитрий Саль-
ников:

- Для меня 
учеба в кол-
ледже началась 

немного позже, 
чем для моих одно-

курсников — сначала я учился 
в Вельске, но в октябре 2012 
года перешел сюда на специ-
альность «продавец, контро-
лер-кассир».
Студенческая жизнь сама 

по себе очень запоминается. 
Но у меня она оказалась осо-
бенной. За время учебы уда-
лось поучаствовать во многих 
конкурсах и интересных меро-
приятиях. Возьмем, к примеру, 
«Правовую академию» в 2013 
году. Сколько мы к ней готови-
лись, сколько Ирина Андреев-
на Брагина сил вложила в то, 
чтобы мы показали себя дос-
тойно! Итог конкурса для всех 
нас был неожиданным. Первое 
место! До этого колледж такую 
позицию брал лишь однажды.
Я запомню всех преподава-

телей. Спасибо им всем за то, 
что они сделали для нас!
Сейчас пока отдохну от 

учебы года полтора. Позже 
попытаюсь получить какую-

нибудь экономическую специ-
альность. А эти полтора года 
поработаю. Сейчас, конечно, 
в районе очень трудно найти 
работу по специальности, но я 
верю, что это возможно.

Анна Брагина:
- В колледже я 

обучалась про-
фессии «про-
давец, контро-

лер-кассир про-
довольственных и 

непродовольственных това-
ров». О студенческой жизни 
останутся только самые хоро-
шие воспоминания! За два с 
половиной года учебы при-
шлось немало потрудиться. 
Что-то давалось легко, а что-
то нет. Но благодаря замеча-
тельному коллективу педаго-
гов и моей 156 группе, справ-
ляться со всеми трудностями 
было легче. Здесь я обрела 
много друзей.
Я хорошо помню, как впервые 

пришла в кабинет, как знакоми-
лась со своими однокурсника-
ми, преподавателями. Сейчас 
на душе смешанные чувства — 
и грустно, и радостно одновре-
менно. Хочется сказать огром-

ное спасибо всем педагогам, в 
особенности Нине Алексеевне 
Чертовиковой, классному руко-
водителю Надежде Владими-
ровне Самыловой, мастеру 
производственного обучения 
Раисе Валентиновне Зенко-
вой за заботу, тепло, доброту, 
чуткость и понимание! Желаю 
им крепкого здоровья, хороших 
учеников, успехов в работе. Мы 
вас очень любим и никогда не 
забудем!!!
В дальнейшем планирую 

получить высшее образова-
ние, но какое — пока не знаю. 
Время подумать еще есть, но я 
обязательно буду продолжать 
учиться, ведь это только нача-
ло моего пути.

Мария Зажиги-
на:

- Хочется ска-
зать большое 
спасибо всем 

нашим препода-
вателям и мастерам. 

Та маленькая жизнь, прожитая 
в колледже, оставила в памя-
ти только яркие и интересные 
впечатления.
Думаю, что на этом моя 

студенческая пора не закан-
чивается. Сейчас планирую 
обустроиться в Вологде и 
найти там работу. А к осени, 
наверное, поступлю еще 
куда-нибудь, чтобы учиться 
дальше.

Проехав все моря 
и континенты,

пускай этнограф в книгу 
занесет,

что есть такая нация — 
студенты,

веселый и особенный народ!
Э. Асадов

Ñòóäåíòû — 
îñîáåííûé íàðîä!
Многие люди, вспоминая о студенческих годах, на-

зывают это время самым счастливым. Появляются 
новые друзья, расширяется круг интересов, но, на-
верное, самое главное для студента в том, что это 
время, когда начинается самостоятельная жизнь.
Сегодня о своей студенческой поре рассказывают 

уже бывшие студенты и нынешние наши выпускники 
Тотемского политехнического колледжа.

В 2015 году из стен колледжа вышли 37 специалистов 
двух профилей: 21 человек получил специальность тракто-
рист-машинист, а 16 — продавец, контролер-кассир. Всего, 
по приблизительным подсчетам, колледж за годы своего 
существования (а это с 1977 по наши дни) выпустил около 
8000 специалистов различного профиля.

Антон Цуварев:
- В моем 

дипломе запи-
сано — тракто-
рист-машинист 

сельскохозяйст-
венного производства катего-
рии «В», «С», «D», «E», «F», 
водитель автомобиля катего-
рии «С». Считаю, что полу-
ченная профессия мне обяза-
тельно пригодится, ведь сегод-
ня без техники и транспорта 
никуда.
Студенческие годы мне 

запомнятся на всю жизнь. 
Было много ярких и забавных 
моментов, особенно когда 
преподавали вождение. Учи-
телям большое спасибо. Все 
они добрые, замечательные, 
отзывчивые к нашим прось-
бам. Думаю, и они нас будут 
вспоминать.
Теперь по плану армия, ну а 

после — поступить в учебное 
заведение МВД.

Анатолий Логу-
нов:

- В колледже я 
получил специ-
альность трак-

ториста-машини-
ста. Учеба нравилась. 

Особенно интересны были 
такие предметы, как биология 
(преподаватель — Н.В. Самы-
лова), история (И.А. Брагина), 
физкультура (А.И. Колосов). 
Запомнилась и практика, кото-
рую мы проходили в СПК кол-
хоз «Верховажский». Рабочие 
предприятия здорово помо-
гали нам, давали советы, как 
сделать лучше в том или ином 
случае. А еще я там пробовал 
управлять комбайном.
Со следующим призывом 

пойду в армию. Что дальше? 
Видно будет.

Владимир Кле-
вакин:

- Учился я 
на трактори-
ста-машиниста 

сельскохозяйст-
венного производ-

ства и водителя категории С. 
Запомнился случай, когда мы 
всей группой ездили в Кли-
мушино на экскурсию — смо-
трели, как убирают лён. Чем 
буду заниматься сейчас, пока 
ещё не знаю. Наверное, искать 
работу.

Юрий Нефедов-
ский:

- Я теперь 
т р а к т о р и с т -
машинист сель-

скохозяйствен -
ного производства. В 

апреле пойду служить. Сту-
денческая жизнь запомнится 
веселой и интересной. Отдель-
но хочу сказать добрые слова 
про наше общежитие, воспита-
телей, вахтеров. Думаю, мно-
гие ребята будут часто вспоми-
нать студенческую пору.

Будущие трактористы-машинисты и их преподаватели Ю.А. Бунин и Е.А. Топорищева

Группа 156 — продавцы, контролеры-кассиры с Р.В. Зенковой и Н.В. Самыловой.

6 февраля в Верховажье 
в стенах учебного корпу-
са Тотемского политехни-
ческого колледжа прош-
ло совещание с участием 
Н.К. Рычкова, директо-
ра учебного заведения. 
В нем приняли участие 
Н.Б. Кузнецова, замести-
тель главы района по 
социальным вопросам, 
Н.П. Бугаева, начальник 
управления образования, 
руководители и предста-
вители образовательных 
учреждений нашего рай-
она. 

Совещание носило в основ-
ном профориентационный ха-
рактер. Николай Капитонович, 
предвидя сложности с набором 
студентов на следующий учеб-
ный год, познакомил директо-
ров и учителей школ с обра-
зовательной деятельностью и 
возможностями колледжа. Рас-
сказал, что здесь у выпускни-
ков девятых классов есть воз-
можность получить не только 
достойную и, что немаловаж-
но, востребованную профес-
сию, но также и социальную 
защиту. Речь идет о стипендии 
для хорошистов и об отсутст-
вии тех затрат, если бы студент 
обучался в городе. 
Гости посетили открытые 

уроки по выбору: историю 
(преподаватель И.А. Браги-
на), эксплуатацию и техни-
ческое обслуживание сель-
хоз машин (А.А. Маморов) и 
химию (Н.В. Самылова). Также 
была показана и внеурочная 
деятельность — преподава-
тели и студенты подготови-
ли музыкально-литературную 
гостиную, посвященную теме 
любви. 
Итогом совещания стал кру-

глый стол, на котором педаго-
ги поблагодарили руководство 
учебного заведения за полез-
ную встречу, обсудили пер-
спективы дальнейшего сотруд-
ничества колледжа со школа-
ми нашего района.
Сегодня у колледжа в Вер-

ховажье имеется два учеб-
ных корпуса с 12 аудитория-
ми. В прошлом году проведен 
ремонт не только в них, но и в 
общежитии. Но на этом обнов-
ление не заканчивается. На 
2015 год из федерального бюд-
жета будет выделен транш, на 
который планируется сделать 
капитальный ремонт каменно-
го здания, приобрести лицен-
зионные программы для сдачи 
правил дорожного движения и 
выполнить другие работы.

Страницу подготовила 
Ольга ГУЛИНА.

Фото автора

Î áóäóùåì 
êîëëåäæà
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1. Разъясните, пожалуйста, жителям райо-
на, какими льготами при получении дре-
весины пользуются молодые семьи и 

каким должен быть возраст каждого супруга?
На вопрос отвечает начальник Верхова-

жского районного отдела - 
Государственного лесничества 

В.М.Булганин:
- В соответствии со ст.3 Закона области от 12 

января 2007 года №1551-ОЗ «Об установле-
нии порядка и нормативов заготовки древеси-
ны, порядка заготовки и сбора лекарственных 
растений на территории Вологодской области 
гражданами для собственных нужд» с гражда-
нами, являющимися членами молодой семьи, 
договор купли-продажи лесных насаждений для 
целей строительства жилого дома заключается 
вне очереди.
В правовой практике настоящего закона исполь-

зуются следующие понятия: 
- молодая семья - семья, возраст супругов в 

которой не превышает 35 лет на момент обраще-
ния, либо неполная семья, состоящая из одно-
го молодого родителя, возраст которого не пре-
вышает 35 лет на момент обращения, и одного 
и более детей.

2. Родители воспитанников детских 
садов:

- На собраниях в учреждениях нам ска-
зали, что в скором времени все детские сады 
переходят на новый режим работы, и теперь вече-
ром нам необходимо будет забирать детей до 
18.00. А как быть тем родителям, кто работает 
до 18.00 и до 19.00 часов? Причём у многих нет 
возможности обратиться за помощью к бабуш-
кам и дедушкам, они просто не живут рядом? 
Мы понимаем, что это вынужденная мера, но, 
может, есть возможность организовать «дежур-
ную» группу, в которой дети смогли бы дождаться 
родителей, ведь не будут же воспитатели выго-
нять малышей на улицу? 

На вопросы 2-3 отвечает консультант 
управления образования Е.В.Булганина:

- Из 19 образовательных организаций Верхо-
важского муниципального района, реализую-
щих основную общеобразовательную програм-
му дошкольного образования, восемь учрежде-
ний функционируют в режиме работы 12 часов, 
11 - 10,5 часов. Проведён мониторинг пребыва-
ния детей в группах с режимом работы 12 часов 
после 18.00, который показал, что в детских садах 
на указанное время остаётся от 5 до 10% вос-
питанников. В условиях дефицита бюджета все 
отрасли вынуждены оптимизировать свои расхо-
ды, исключать неэффективные. Целесообразно 
перевести детские сады на режим работы 10,5 
часов, что соответствует фактической посеща-
емости детей. 
С вопросом по режиму работы родителям необ-

ходимо обратиться к руководителю, который сов-
местно с органами общественного управления 
учреждения при необходимом количестве заяви-
телей может решить вопрос о предоставлении 
дополнительных услуг по присмотру и уходу в 
вечернее время. 

3. Будет ли решена проблема с очередью 
в дошкольные образовательные учре-
ждения в связи с пуском нового дет-

ского сада?
- С введением нового здания МБДОУ «Детский 

сад комбинированного вида №2 «Солнышко» на 
01.02.2015 года в федеральном сегменте элек-
тронной очереди на зачисление детей в дошколь-
ные образовательные учреждения Верховажско-
го муниципального района числятся 187 детей: до 
года – 105, один год – 72, два года – 10. Родители 
при желании могут устроить ребёнка в детский 
сад по достижении им возраста полутора лет. В 
настоящее время в райцентре имеются места в 
МБДОУ «Детский сад №5 «Радуга», «Заречный 
детский сад». 

Наталья СОЛОМАТОВА

Вопрос-ответ

Возвращаясь к напечатанному

- Уважаемый 
Сергей Ивано-
вич! На мой 
взгляд, Вы 
ввели в заблу-
ждение чита-
телей район-
ной газеты. Я, 
как бывший 

врач Н-Кулойской участковой 
больницы, хочу напомнить Вам 
о том, что за последние 25 лет в 
Осташевском медпункте никог-
да не было фельдшера. Хотя 
в Осташеве жили более 300 
человек. Четверть века все экс-
тренные вызовы обслуживала 
Н-Кулойская участковая боль-
ница, что осуществляется и по 
сей день. Отказов от обслужи-
вания экстренных вызовов не 
было и нет. В настоящее время 
на территории Осташева про-
живают 70 человек, в Сиби-
ри – около 80, и администра-
ция ЦРБ прилагает все усилия 
для того, чтобы содержать и 
сохранить ставку фельдшера 
Сибирского ФАПа. Ни для кого 
не секрет, что на ставку фель-
дшера должно быть не менее 
600 человек обслуживаемого 
населения. 
Вы спрашиваете, неуже-

ли нельзя найти какие-то две 
тысячи рублей на содержа-
ние уборщицы. Должен поя-

снить, что кроме зарплаты 
(50 процентов от МРОТ, кото-
рый составляет 5965 рублей), 
нужны еще дрова, электриче-
ство. Содержание Сибирско-
го ФАПа обходится ЦРБ очень 
дорого: за одно только ото-
пление платим 8400 рублей в 
месяц.
Да, действительно, с 21 янва-

ря 2015 года в целях оптимиза-
ции расходов в сфере здраво-
охранения было сокращено 0,5 
ставки уборщицы Осташевско-
го ФАПа. Объясняю, почему. 
Фельдшер Сибирского ФАПа 
Н.В. Брагина один раз в неде-
лю, по вторникам, ведет прием 
населения в Осташеве. Сред-
няя посещаемость в день при-
ема в 2014 году составила от 
трех до пяти человек. Ведь Вам 
известно, что медпункт в Оста-
шеве находится в приспосо-
бленном помещении, которое 
не соответствует никаким нор-
мам СанПиНа. Поэтому приня-
то решение, что с 21 января 
2015 года обеспечение меди-
каментами и прием пациентов 
в Осташеве фельдшер Сибир-
ского ФАПа Н.В.Брагина будет 
вести в теплом и уютном поме-
щении библиотеки. Это согла-
совано с начальником отдела 
культуры района А.В.Дубовым 
и заведующей ЦБС района 

В.Н.Черепановой. 
Вы, Сергей Иванович, утвер-

ждаете, что решили проблему с 
медпунктом в 2012 году. А ведь 
она была решена администра-
цией районной больницы.
Уважаемые читатели! Обра-

щаюсь к вам с просьбой: в 
любой спорной ситуации не 
нужно сразу же бежать с жало-
бой в прокуратуру, районную 
администрацию, в редакцию 
районной газеты, обращать-
ся в приемную губернатора. 
Попытайтесь решить ее там, 
где она «лежит». Тем более, 
в таких случаях, о которых 
сообщил С.И.Пилицын. Ведь 
вопрос-то решен, чего еще 
поднимать бузу? Считаю, что 
в наше непростое время надо 
терпимее относиться друг к 
другу, тем проблемам, кото-
рые возникают в сегодняшних 
сложных экономических усло-
виях. Многие помещения цен-
тральной районной больницы 
расположены в старых приспо-
собленных зданиях, которые 
также не отвечают требовани-
ям различных служб: пожар-
ных, Роспотребнадзора, про-
куратуры, Росздравнадзора и 
по жалобам населения впол-
не могут быть закрыты. Кому 
от этого будет лучше? Не полу-
чится ли так, как в сказке о 
рыбаке и рыбке: много проси-
ла старуха, да осталась у раз-
битого корыта...

Нина ЮРЕНСКАЯ

Ââåë â çàáëóæäåíèå
Окончание, начало на стр. 3

В отчетном периоде в проку-
ратуру района поступило 497 
проектов нормативных пра-
вовых актов органов местно-
го самоуправления (АППГ - 
337). Дано восемь отрицатель-
ных заключений о нарушениях 
федерального и регионально-
го законодательства, корруп-
циогенных факторов не выяв-
лялось. В порядке нормотвор-
ческой инициативы внесено 11 
проектов НПА, все они приня-
ты, разработан один модель-
ный правовой акт, который при-
нят администрациями всех 13 
поселений и района.
Осуществлялась антикор-

рупционная экспертиза нор-
мативных правовых актов и их 
проектов. На предмет наличия 
коррупциогенных факторов 
было изучено 400 норматив-
ных правовых актов. В связи 
с выявленными коррупцио-
генными факторами в органы 
местного самоуправления при-
несен 21 протест. 

На досудебной стадии 
уголовного судопроизводст-
ва выявлено 249 нарушений 
законов. В целях их устранения 
внесено шесть представлений 
и информаций, по результатам 
рассмотрения которых наруше-
ния закона устранены и восемь 
должностных лиц привлечены 
к дисциплинарной ответствен-
ности. Отменено 142 незакон-
ных (необоснованных) поста-
новления органов предвари-
тельного расследования, выяв-
лено и поставлено на учет два 
преступления, в том числе из 
«отказных» материалов - один, 
из «иных источников» - один. 
В органы предварительно-
го расследования направлен 
один материал в порядке п.2 
ч.2 ст.37 УПК РФ (возбуждено 
уголовное дело). 
Надзирающим прокурором в 

2014 году изучено 139 уголов-
ных дел, поступивших в проку-
ратуру района от органов пред-
варительного расследования с 
обвинительным заключением 
(актом). Для дополнительного 
расследования возвращено 
пять уголовных дел. 134 уго-
ловных дела направлены для 
рассмотрения по существу в 
суд. За 2014 год судами выне-
сено три оправдательных при-
говора в отношении трех лиц. 
Важным направлением в 

деятельности прокуратуры 
района является поддержа-
ние государственного обвине-
ния и надзор за законностью 
судебных решений по уголов-
ным делам. За 2014 год суда-
ми рассмотрено 129 уголовных 
дел, из них — с постановлени-
ем приговора 72 дела. В суд 
в порядке гражданского судо-
производства направлено 17 
исков. Все иски предъявлены 
в интересах граждан и неопре-
деленного круга лиц, они рас-
смотрены и удовлетворены.

Работа по рассмотрению 
обращений (писем, заявле-

ний, жалоб) граждан и дол-
жностных лиц направлена на 
защиту прав и свобод чело-
века, укреплению законно-
сти и правопорядка. Работ-
ники прокуратуры принимают 
все необходимые меры для 
удовлетворения обоснован-
ных жалоб граждан и пресе-
чения нарушений закона. За 
2014 год в прокуратуру райо-
на поступило 120 обращений, 
разрешено 107. Восемь заяв-
лений направлены на разре-
шение в другие ведомства. 
По удовлетворённым жало-
бам выявлено 49 нарушений 
закона, принесено пять про-
тестов, внесено 15 представ-
лений, направлено в суд пять 
исков, вынесено 10 постанов-
лений о возбуждении дела об 
административном право-
нарушении, объявлено одно 
предостережение о недопу-
стимости нарушения закона.

Регулярно проводится 
прием граждан по личным 
вопросам. За 2014 год сотруд-
ники прокуратуры приняли 62 
гражданина, прокурор райо-
на и его заместитель приняли 
51 человека. Даны исчерпы-
вающие ответы, разъяснены 
права и обязанности граждан, 
приняты жалобы с личного 
приема. Совместно с руко-
водством МО МВД России 
«Верховажский» Харовского 
межрайонного следственного 
отдела следственного управ-
ления Следственного комите-
та Российской Федерации по 
Вологодской области систе-
матически проводят приемы 
граждан по вопросам нару-
шения конституционных прав 
граждан в уголовном судопро-
изводстве с выездами в сель-
ские поселения района.
Прокуратура района под-

держивает тесную связь со 
средствами массовой инфор-
мации. Сотрудники прокура-
туры подготовили и опубли-
ковали в районной газете 28 
материалов. На системати-
ческой основе осуществлял-
ся мониторинг средств массо-
вой информации, при наличии 
оснований проводятся над-
зорные проверки.
Прокуратура уделяет вни-

мание разъяснению зако-
нодательства и правово-
му просвещению различных 
групп населения. Информи-
рование о состоянии закон-
ности и правопорядка осу-
ществляется на заседаниях 
представительных и испол-
нительных органов местно-
го самоуправления, в обра-
зовательных учреждениях. В 
2014 году проведены встре-
чи в пяти трудовых коллекти-
вах, прочитаны лекции в семи 
образовательных учреждени-
ях района, в газете «Верхова-
жский вестник» опубликованы 
10 заметок по разъяснению 
законодательства.

Т.А. Соловьева, 
прокурор района, 

мл. советник юстиции

В районной прокуратуре

Èòîãè ãîäà 
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Телефонный звонок «Медпункт без отопления» («ВВ» 
от 4 февраля, стр. 6) комментирует главный врач ЦРБ 
Николай Николаевич Попов.
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«Результаты наших юных 
спортсменов растут на гла-
зах, - рассказывает Мария 
Стениловская, руководитель 
спортивно-танцевального кол-
лектива «Комильфо». - Миша 
Бутусов, Юля Кашинцева, 
Света Шипицына, Саша Овсян-
кин, Катя Холзакова, Арина 
Новикова завоевали наивыс-
шие баллы в соревнованиях 
солистов и получили дипломы 
1 степени. Поздравляю танцо-
ров, так держать!»
В отличие от солистов, дуэты 

на этих соревнованиях оцени-
вались по более строгой систе-
ме «скейтинг» — им нужно 
было сначала пробиться в 
финал, где и разыгрывались 
призовые места. 

«Отмечу пары, которые 
смогли пройти в финалы раз-
личных номинаций, - гово-
рит Мария Сергеевна. - Юля 
Кашинцева и Егор Ташлы-

 Спортивные новости 

 Благодарю 

 Акции ГИБДД 

a0 "., Kj.,(+<4.[!
12 маленьких верховажан приняли участие в тур-

нире по спортивным танцам «Браво-2015», который 
прошел в Вологде 1 февраля.

ков, Дима Веселков и Аня 
Курочкина, Вадим Кошелев и 
Арина Новикова. Ну и, конеч-
но, отдельные поздравления 
нашей лучшей паре на этом 
турнире – Саше Овсянкину и 
Кате Холзаковой. Они заслу-
жили бронзовые медали в 
номинациях «четыре» и «пять 
танцев»! Благодарю родителей 
за помощь в выездных меро-
приятиях. Без их поддержки 
труды и старания ребят оста-
лись бы неоцененными!»
На этих соревнованиях стало 

известно, что Союз танце-
вального спорта России под-
нял планку допустимых взно-
сов с участника за каждую тан-
цевальную программу. При-
чем весьма существенно для 
сельского коллектива. Оста-
ется надеяться, что наши зар-
платы в скором будущем тоже 
подрастут!

Наталья КОПЫЛОВА

Танцоры младшей группы и их тренер Мария Стениловская

ОЛЬГУ АЛЕКСАНДРОВНУ КОЛДАНОВУ 
поздравляем с юбилеем! Пусть рядом всег-
да будут надежные и верные друзья, готовые 

в любой момент придти на помощь, любимая и 
заботливая семья, которая убережет и защитит от 
невзгод. Крепкого здоровья, ярких эмоций, большу-
щего счастья.

Пролетают года, словно пух с тополей, мы грустим, прово-
жая их взглядом, но года – не беда, 45 – ерунда, коль товари-
щи верные рядом. Значит, надо всегда быть веселой, живой, 
улыбаться друзьям и знакомым, и душою своей быть всегда 
молодой на работе, с друзьями и дома! Желаем Вам здоро-
вья, смеха, улыбок, радости, успеха, прожить желаем до 100 
лет, не зная горести и бед. Будьте счастливы, здоровы, не 
печальны, не суровы, в жизни радость познавайте, да и нас 
не забывайте.

Ждановская С.Г., Васендина О.П., Подосенова Н.В., 
Лыскова Л.И., Фомина С.П., Бречалова Н.Г., 

Бречалова И.В.

Д. Паюс
АЛЕКСАНДРУ ДМИТРИЕВНУ СОБОЛЕВУ с днем рождения!
За доброту твою, за руки золотые, за материнский твой совет 
тебе желают дети, внуки, муж: живи, любимая, сто лет! Пусть все 
дела успешно удаются, плохое канет навсегда! И пусть с тобой, 
родная, остаются здоровье, счастье, верные друзья.

С уважением дочь Елена, зять Владимир, муж Саша, 
внуки Максим и Сонечка

С. Верховажье
СОФЬЕ ВАСИЛЬЕВНЕ САМЫЛОВОЙ
Дорогая Софья Васильевна! Поздравляем с юбилейным днем 
рождения!
Мы от души желаем счастья, а с ним – здоровья, добра, благо-
получия. Пусть будет самочувствие отменным, чтобы на все хва-
тало сил и каждый новый день обыкновенный только радость 
приносил.

Гаевы С.П., Г.В., В.Ф.

О
по
да

в лю
забоббббббббобоо
невзго

Поздравляем!

Выражаю благодарность доктору Шумилову А.С. за визиты 
ко мне, старому, больному человеку, а также медсестре Лари-
се Ташлыковой. Когда мне потребовалось пройти курс лече-
ния уколами, она приезжала и делала мне их. Огромное спаси-
бо за внимание. Желаю вам успехов в работе, пусть все невзго-
ды обходят вас стороной и дай вам Бог здоровья.

Соломатова А.П.

Кадастровым инженером Овчин-
никовой Н.В., Вологодская обл., г. 
Вологда, ул. Ленинградская, д.77, 
кв.16, тел. 8-911-525-19-90, е-mail: 
knw81@mail.ru, квалификацион-
ный аттестат кадастрового инже-
нера № 35-11-196 , выполняют-
ся кадастровые работы по обра-
зованию земельных участков из 
состава единого землепользо-
вания с кадастровым номером 
35:07:0000000:27, расположенно-
го по адресу: Вологодская область, 
Верховажский район. 
Заказчиком кадастровых работ 

является Морозовское сельское 
поселение Верховажского муни-
ципального района Вологодской 
области в лице Главы админи-
страции Морозовского сельского 
поселения Верховажского муници-
пального района Герасимовской 
Татьяны Николаевны (почто-
вый адрес: 162302 Вологодская 
область, Верховажский район, с. 
Морозово, ул. Мира, 31), действу-
ющей на основании Устава.
Собрание заинтересованных лиц 

по поводу согласования местополо-

жения границ состоится по адре-
су: обл. Вологодская, р-н Верхова-
жский, с. Морозово, ул. Мира, д.31 
20 марта 2015 г., в 10 ч. 00 мин.
С проектом межевого плана 

земельного участка можно озна-
комиться по адресу: Вологодская 
область, Верховажский район, с. 
Морозово, ул. Мира, 31 с 08.45 по 
17.00.
Возражения по проекту межево-

го плана и требования о проведе-
нии согласования местоположе-
ния границ земельных участков на 
местности принимаются с 16 фев-
раля 2015 г. по 19 марта 2015 г. по 
адресу: 160014 обл. Вологодская, г. 
Вологда, ул. Горького, д.91, каб.403. 
Смежные земельные участки, с 

правообладателями которых тре-
буется согласовать местоположе-
ние границ – земельный участок с 
К№35:07:0000000:27. 
При проведении согласования 

местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удо-
стоверяющий личность, а также 
документы о правах на земельный 
участок.

 Официально 

Студия «Мультимедиа» (в редакции «ВВ») Студия «Мультимедиа» (в редакции «ВВ») 
приглашаетприглашает  заказать эксклюзивные подарки заказать эксклюзивные подарки 

к Дню святого Валентина:к Дню святого Валентина:
КРУЖКИ, КРУЖКИ, парныепарные ФУТБОЛКИ ФУТБОЛКИ, , ФОТОКРИСТАЛЛЫФОТОКРИСТАЛЛЫ  
и и МАГНИТЫ МАГНИТЫ в виде сердца, сюрпризы для водителей!в виде сердца, сюрпризы для водителей!

Ждем вас! Ждем вас! 

 Наша реклама 

Д. Урусовская, АЛЕКСАНДРУ НИКОЛАЕВИЧУ НЕКРАСОВУ
Поздравляем с юбилеем! Желаем счастья – его всегда не хва-
тает, достатка – его иметь никогда не мешает, здоровья – лиш-
нее не повредит, радости, которая всегда молодит. Пусть годы 
летят, ты не будь им подвластен, пусть сердца добро не исчез-
нет вовек, любимый ты наш и родной человек.

Жена, сыновья, невестка, внуки

П. Каменка, ОЛЬГЕ ДМИТРИЕВНЕ ТВОРИЛОВОЙ
Дорогая сестренка, тетя! Поздравляем с юбилеем!
Пусть радость любая минута подарит и ждет впереди много празд-
ничных дней, цветы и подарки всегда окружают! Удачи, везенья, 
добра в юбилей!

Климовские, Киприянов, Климовские (Вельск), 
Медведевы

П.Каменка, ОЛЬГЕ ДМИТРИЕВНЕ ТВОРИЛОВОЙ
Поздравляем с юбилеем! От всей души тебе желаем большого 
счастья и добра! Желаем то, о чем мечтаешь, о чем ты думаешь 
всегда. Чтоб боль и горе не встречались, чтоб смех твой слышал-
ся всегда, желаем крепкого здоровья, улыбок, солнца и тепла.

Кузнецовы, Пинаевские

Д.Артемьевская, ЗИНАИДЕ НИКОЛАЕВНЕ МОРОЗОВОЙ
Наша мама и бабуля, человечек наш родной! Поздравляем с 
юбилеем, обнимаем всей родней! Мы желаем радости, успе-
хов и везения! Лучший праздник на земле для нас – твой день 
рождения! Долгих лет, здоровья, счастья мы желаем от души! 
Низкий наш поклон тебе – принимай с подарками!

От детей и внуков

Д. Плосково, ЭЛЬВИРЕ АЛФЕЕВНЕ ЕЛИСЕЕВОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Желаем быть всегда счастливой, доброй, милой, терпеливой! 
Быть всегда немного новой, жизнерадостной, здоровой! Быть 
подольше молодой и не стариться душой!

Кондакова Л.А., Кондакова Л.И., Андреева Т.М.

Çàñâåòèñü 
â òåìíîòå
Мероприятие под таким наз-

ванием состоялось на катке 
с. Чушевицы 6 февраля. Про-
вели его сотрудники ГАИ сов-
местно с руководителем отря-
да ЮИД «Светофор» Татьяной 
Трапезниковой и главой Чуше-
вицкого МО Надеждой Тесако-
вой.
В начале встречи инспектор 

по пропаганде безопасности 
дорожного движения ОГИБДД 
Елена Киреева предложила 
участникам «засветиться» в 
темноте не только потому, что 
это безопасно, но ещё и модно. 
А юные инспекторы устроили 
на льду танцевальный флэш-
моб. В заключение взрослым 
и детям вручали изготовлен-
ные заранее светоотражаю-
щие наклейки.

Çèìíÿÿ äîðîãà!
Сотрудники Госавтоинспек-

ции вместе с юными инспек-
торами дорожного движения 
из отряда «АВТОСТОП» вновь 
вышли на центральную пар-
ковку с. Верховажья.
Их цель — предупредить 

водителей об изменении 
погодных условий и соблю-
дении скоростного режима, 
а также других норм и требо-
ваний правил дорожного дви-
жения. Пешеходам советова-
ли быть особенно вниматель-
ными при переходе проезжей 
части: «Пешеходный переход 
для того и существует, чтобы 
по нему ходили пешеходы, но 
правильно. Посмотреть по сто-
ронам, убедиться, что водите-
ли автомашин тебя пропуска-
ют и идти спокойным шагом — 
ведь это так просто».
Для того, чтоб пешеходов 

было видно в темноте, юидов-
цы дарили им светоотражаю-
щие наклейки.

Е.А.Киреева

Ïðîôèëàêòèêà 
òðàâìàòèçìà
На территории области в 

2014 году было зарегистриро-
вано 116 ДТП по вине водите-
лей транспорта, принадлежа-
щего юридическим лицам. В 
авариях 19 человек погибли и 
153 получили ранения.
В текущем году ситуация 

остаётся напряжённой. В рай-
оне уже произошло четыре 
ДТП, в которых пять человек 
получили травмы. Причинами 
происшествий стали наруше-
ние ПДД водителями и несо-
блюдение ими мер безопасно-
сти при управлении автомоби-
лем. 
В связи с этим с 9 по 18 фев-

раля проходит мероприятие по 
профилактике аварийности на 
транспорте юридических лиц.
В этот же период в целях 

предупреждения детского 
дорожно-транспортного трав-
матизма проводится декада 
«Молодёжь за безопасность 
дорожного движения». 

Наталья СОЛОМАТОВА
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 Реклама 

 Вспомните вместе с нами 

♦Вакансии
♦На АЗС «Никольская» 
требуется девушка 
кассир-операционист. 2-23-03

♦Продам
♦Продается дом 
с большим земельным 
участком в с. Верховажье.
8-921-126-30-34

♦Продается дом: земельный 
участок 33 сот. 8-921-143-63-67

Капитальный ремонт:Капитальный ремонт:
●● электродвигателей электродвигателей
●● насосов ЭЦВ и «Гном» насосов ЭЦВ и «Гном»
●● вентиляторов вентиляторов
●● сварочных  сварочных 
трансформаторов трансформаторов 
и генераторови генераторов

Большой выбор электродвигате-Большой выбор электродвигате-
лей с хранения, имеется обмен-лей с хранения, имеется обмен-
ный фондный фонд
г.Вологда, ул.Саммера, д.64г.Вологда, ул.Саммера, д.64
т. 8(8172)27-66-15, 27-42-06т. 8(8172)27-66-15, 27-42-06
e-mail: remsnab35@mail.rue-mail: remsnab35@mail.ru

СТОЛОВАЯ СТОЛОВАЯ 
«ЮРМАЛА» «ЮРМАЛА» 

приглашает на вечер отдыха 
«НА ВОЛНЕ 
ЛЮБВИ» 

14 февраля 2015 года 
с 18 часов. 

Ведущая Наталья Наумова. 
Заказ столиков 

по телефону 8-921-53-53-438КУПЛЮ БАЛАНС: 
ель, сосна, сортированный 

и несортированный. 
ДОРОГО.

8-981-504-57-77

♦Куплю пиловочник 
осиновый в Харовске.
8-921-234-63-48, Сергей.
♦Осиновый брус 
на хозпостройки. 
8-921-715-40-18
♦Продаю дома новые,
«под ключ», все удобства.
8-921-531-53-99, 
8-921-068-24-31, 
8-911-521-95-17

СПК колхоз «Нижне-Кулое»
ЗАКУПАЕТ КРУПНЫЙ 

РОГАТЫЙ СКОТ 
в живом весе. 

Обращаться по телефону 
8-921-714-42-40

СПК колхоз «Нижне-Кулое» 
ПРОДАЕТ: 

трактор колесный МТЗ-82.1, 
1999 г.в., 
трактор колесный МТЗ-82.1, 
2000 г.в., 
автомобиль грузовой 
ГАЗ-САЗ-35071, 2006 г.в.
Обращаться по телефону 

8-921-714-42-40

ÂÀËÅÍÊÈ ÐÓ×ÍÎÉ 
ÐÀÁÎÒÛ

îò ïðîèçâîäèòåëÿ ã. Êîñòðîìà. 
13 ôåâðàëÿ

10.00 - Øåëîòà, 10.30 - Ëèïêè,
11.00 - ×óøåâèöû,

12.00 - Âåðõîâàæüå.

8-981-437-10-00

15 февраля продажа 
КУР-МОЛОДОК 
И ПЕТУШКОВ. 

Шелота - 8.00, Липки - 
8.30, Чушевицы - 9.00, 
Верховажье - 10.00.
8-921-236-00-40

Магазин «СКАЗКА» 
(ДК, 2 этаж)

поздравляет 
всех мужчин 

с наступающим 
праздником! 

С 11 по 18 февраля 
на всю мужскую 
одежду и обувь 

СКИДКИ 20-30%. 
Ждем вас!

Выражаем глубокое соболезнование Стрежневой Галине Николаев-
не, Рудаковой Ольге Александровне, всем Рудаковым, Сибирцевым 
по поводу смерти брата, мужа, отца, дяди 
Рудакова Василия Николаевича.
Медведниковы, Паюсовы, Бороздины, Кулаковы, Копыловы.

 Звонок в редакцию 

- Здравствуйте, это опять 
Алексей Вам звонит.

- Добрый день, приятно слы-
шать. Давненько не общались.

- Все дела, проблемы. Мне 
сегодня хотелось бы погово-
рить о наших верховажских 
дорогах.

- Согласен, что тема акту-
альная, местные пути сооб-
щения не ругает только лени-
вый.

- Нет, я вовсе не собираюсь 
наводить критику, даже если 
предмет разговора того заслу-
живает. Не вижу смысла. Мне 
кажется, было бы интересно 
вспомнить, какие в районе 
были дороги лет 40-50 назад. 
Я сам по возрасту не застал то 
время, но, по рассказам отца, 
путь в соседний Вельск зани-
мал чуть ли не сутки.

- Я тоже летами не вышел, 
чтобы помнить те годы, но 
рассказов о них слышал хоть 
отбавляй. Примерно до конца 
60-х прошлого века пробле-
мой были поездки практи-
чески в любую «точку» рай-
она. Хоть в Коленьгу, хоть 
в Морозово, хоть в Олюши-
но. Не говоря уже о Вологде. 
По воспоминаниям старожи-
лов, дорога туда в оба конца, 
если не повезет, могла занять 
целую неделю. Особенно много 
«приятных» отзывов слы-
шал о знаменитом в старых 
шоферских кругах Жиховском 
волоке. Там машины попросту 

тащили гусеничные тракто-
ра. Насколько я помню, актив-
но строили грунтовые дороги 
в 70-80-е годы прошлого века.

- Наверняка большим собы-
тием для района стало откры-
тие движения по автотрассе 
Москва-Архангельск. Кстати, не 
помните, когда это произошло?

- Помню, и очень хорошо. 
Поскольку сам присутствовал 
тогда на «смычке» на грани-
це Верховажского и Вельского 
районов. Произошло откры-
тие «бетонки» летом 1986 
года. В следующем году этому 
событию исполнится уже 30 
лет.

- А есть ли у вас данные, 
сколько в районе асфальтиро-
ванных и других дорог? Ведь и 
помимо «бетонки» есть участки 
с твердым покрытием.

- Я располагаю вот такой 
информацией: общая протя-
женность сети автомобиль-
ных дорог района составляет 
свыше 340 километров, в том 
числе 65 километров – верхо-

Äåíü ðîæäåíèÿ «áåòîíêè»

важский участок автомаги-
страли Москва-Архангельск. 
15 процентов дорог общего 
пользования имеют асфаль-
тобетонное покрытие, 65 
процентов – грунтовое. Как 
можно понять, оставшиеся 
20 процентов – обычные про-
селки.

- Хорошо, если бы было нао-
борот: 65 процентов асфальт, а 
15 – грунтовка.

- Мечтать не вредно. 
Насколько мне известно, 
в ближайшей перспекти-
ве асфальтирование если и 
будет вестись, то исключи-
тельно на улицах населенных 
пунктов. Так что на замет-
ный прирост процента дорог 
с твердым покрытием вряд ли 
стоит рассчитывать.

- Остается утешать себя, что 
раньше было хуже?

- Тоже вариант.
- Спасибо за информацию. До 

свидания.
- До свидания.

Владимир БАСОВ

♦Продам дом, с.Верховажье.
8-911-528-71-76. Наташа.

♦Срочно продается
двухкомнатная квартира
в восьмиквартирном доме.
8-964-670-96-16

♦Продам трактор Т-25А. 
8-921-298-83-74

♦Продаю ВАЗ-21124, 2005 г.
8-921-129-81-76

♦Продаю ВАЗ-2105, 2007 г.в.
8-921-067-67-14

Шесть из них находятся в 
активной фазе болезни, 24 — 
на пути к излечению. В минув-
шем году вновь выявлено 
пять случаев заболевания, в 
том числе один — в открытой 
форме. Примечательно, что 

 Обратите внимание 

 Объявления 

Наш отрезок автотрассы Москва-Архангельск 
в следующем году отметит юбилей

Время быстротечно и неумолимо. Уже 40 
дней нет с нами замечательного человека 
Виктора Тихоновича Басова. Невосполнима 
утрата для его близких, коллег, соседей, дру-
зей. Виктор Тихонович всегда и со всеми был 
доброжелателен, приветлив, тактичен. Ответ-
ственный и добросовестный, он в любое дело 
вкладывал душу, будь то школьные уроки в 
пору его учительства или подготовка газетных материалов.
Заботливый, любящий муж и отец, внимательный, добрый сосед, 

он для каждого находил доброе слово поддержки.
Виктор Тихонович был интересным собеседником, обладавшим 

разносторонними знаниями. С ним можно было поговорить на 
любую тему. Знаток и тонкий ценитель литературы, он очень пере-
живал, что современная молодежь предпочитает чтению компью-
тер. Сам он читал много и увлеченно, очень любил верховажскую 
природу, «тихую» охоту...
Светлая память о Викторе Тихоновиче Басове всегда будет жить 

в сердцах его близких, коллег, друзей. Все, кто его знал, работал 
вместе с ним, жил по соседству, вспомните вместе с нами.

Коллектив редакции газеты «Верховажский вестник»

Ñâåòëîé ïàìÿòè 
Âèêòîðà Òèõîíîâè÷à Áàñîâà

♦ВАЗ-2107, 2007 года, 
состояние хорошее, инжектор, 
80 тыс.рублей. 8-902-504-17-85

♦Продам «Дэу Нексия», 2007 г.
8-951-735-30-19

♦Продам дрова березовые 
«Фишка». 8-921-126-29-37

♦Аренда
♦Сдаю благоустроенную 
2-комнатную квартиру.
8-953-504-90-37

Ôàçû áîëåçíè
На сегодняшний день в районе на учете состоит 30 

человек больных туберкулезом.

четверым пациентам этот диаг-
ноз был поставлен после прохо-
ждения флюорографии.
Кстати, в 2014-м удалось 

добиться неплохих результа-
тов, обследование прошли 7459 
жителей района, что составляет 

70 процентов от запланирован-
ного. Нынче ситуация заметно 
хуже. Медики обеспокоены: за 
январь флюорографический 
кабинет посетили на 250 чело-
век меньше, чем за аналогич-
ный период прошлого года. 
Более подробный материал 

на эту тему будет опубликован 
в «ВВ» в марте, ко Дню борьбы 
с туберкулезом.

Владимир БАСОВ

Телефон отдела рекламы Телефон отдела рекламы 
«Верховажского вестника» «Верховажского вестника» 

2-22-642-22-64


